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李家超：每位運動員都是市民心中的英雄
奧運港隊巡遊 市民夾道歡呼市民夾道歡呼

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：由財政司副司
長黃偉綸率領的香港特區政府代表團，與深圳市常
務副市長陶永欣率領的深圳市政府代表團，昨日在
深圳舉行 「對接北部都會區發展策略專班」第五次
會議。

在會議上，雙方匯報了沙頭角合作區工作小組和
前海——洪水橋／厦村新發展區工作小組的工作進
展，以及跨境軌道交通和口岸的最新工作。特區政
府亦簡介了北部都會區下半年的工作重點，包括古
洞北／粉嶺北和洪水橋／厦村新發展區的收地和工
程進展；新田科技城及流浮山、牛潭尾、馬草壟和
新界北新市鎮多個新發展區的規劃工作；多層現代
產業大樓用地的招標；沙嶺創科用地的發展意向徵
集和後續工作，以及正在探討的 「片區開發」模式

等。
會議後，深圳市政府代表團陪同特區政府代表團

參觀了深圳沙頭角、比亞迪股份有限公司和深能環
保龍崗能源生態園。

黃偉綸：強化灣區城市協同效應
黃偉綸表示︰ 「我們相信加快落實北部都會區發

展，有助善用及強化與深圳以至其他大灣區城市的
協同效應，進一步促進兩地經濟和社會互動及融
合，讓香港充分融入國家發展大局。」

出席會議的特區政府官員亦包括發展局局長甯漢
豪、運輸及物流局局長林世雄、保安局副局長卓孝
業、環境及生態局副局長黃淑嫻、創新科技及工業
局副局長張曼莉，以及其他相關部門首長。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港房屋協會
（房協）昨日宣布轄下20個出租屋的租金將於今年
10月1日起上調10%，新租金會維持至2026年9月
30日。考慮到社會目前的經濟狀況，房協決定向租
戶提供特別紓緩措施，寬免首3個月的額外租金，
房協因而少收接近2400萬港元的租金收入。

房協表示，經調整後，房協甲類及乙類出租屋
租戶將會分別每月平均多繳約230港元及640港元
租金。至於 「富戶」則須由今年10月起繳交新租
金，以維護資源合理分配。

【香港商報訊】記者周偉立報道：澳門特區行
政長官賀一誠昨日宣布，不參加第六任行政長官
選舉。賀一誠當日發表聲明指，在擔任澳門特別
行政區第五任行政長官的任期即將屆滿之際，衷
心感謝這5年來，中央、澳門社會各界及廣大居民
給予其充分信任和堅定支持，感謝全體公務人員
的密切協作和配合。

他表示，自己和第五屆澳門特區政府秉持 「協
同奮進、變革創新」的理念，謀劃推動澳門多元
發展，努力構建澳門發展新格局、重塑澳門競爭
新優勢。

「本人對澳門有着深厚感情，為澳門發展已竭
盡全力，惟因身體健康尚未全面恢復，為了澳門
的長遠發展，從大局出發，決定不參加第六任行
政長官選舉。」賀一誠指，自己將全力支持第六
任行政長官和特區政府依法施政，為 「一國兩
制」事業和澳門發展繼續作出貢獻。

發聲明稱身體健康未恢復
賀一誠不競逐澳門特首選舉

港官員赴深出席北都專班第五次會議

李家超（第一排中）、外交部駐港特派員公署副特派員方建明（第一排左九）、法國駐港澳總領事杜麗緹（第一排右五）及中國香港體育協會暨奧林匹克委員會會
長霍震霆（第一排右九）、政務司司長陳國基（第一排左八）等與其他嘉賓和參賽運動員在歡迎儀式合照。 政府新聞處圖片

江旻憓（左二）向在場市民作出心形手勢。
記者 崔俊良攝

運動員巴士巡遊市民夾道歡迎，運動員向沿途支持的市民揮手。 政府新聞處圖片

李家超於禮賓府設午宴熱烈歡迎巴黎奧運香港代表
團載譽歸來。 李家超社交媒體圖片

房協10月起加租10%
寬免首3個月額外租金

鐵路網絡作為香港
公共運輸系統的骨
幹，港鐵公司一直以
鐵路建設及連繫社
區，積極推動香港發
展，同時透過轄下的
港鐵學院培育鐵路人
才、提高行業標準，
以及促進業界交流。
適逢「一帶一路」周
於2024年9月上旬在
香港舉行，港鐵暨港
鐵學院將於9月13日
舉辦題為「公共交通
如何有助於建設和連
繫社區」的「一帶一
路鐵路論壇」，匯聚
一帶一路國家的鐵路
專才交流互動。

共同推動全球鐵路未來發展
港鐵公司主席歐陽伯權博士表示：「鐵路，在許

多城市發展的過程中扮演着驅動的角色。完善的鐵
路網絡不但增加人員流動，推動經濟及社會整體發
展，同時亦塑造城市面貌。在港鐵慶祝以鐵路服務
香港45年之際，我期望『一帶一路鐵路論壇』為不
同地區的鐵路專才提供平台，探討公共交通於城市
發展中所擔任的重要角色，同時就鐵路創新科技、
行業的良好作業模式等作多方面交流，一同推動全
球鐵路未來發展。」

論壇將聚焦討論鐵路相關的綠色及尖端科技、創新
及未來鐵路發展。一眾講者嘉賓包括香港特別行政區
政府官員、「一帶一路」共建國家的鐵路行業領袖及
專家將於論壇上分享見解，主題演講題目包括鐵路綠
色科技的專題研究、港鐵科技創新專題演講、鐵路基
建發展——雅加達高速鐵路的故事，而圓桌討論將圍
繞題目「未來地鐵/鐵路的挑戰與機遇」，共同探討公
共交通在連繫社區、推動經濟增長及加強區域性融合
方面扮演的關鍵角色。港鐵公司主席歐陽伯權博士和
行政總裁金澤培博士亦將致辭。

港鐵公司過去45年豐富鐵路營運經驗，以安全、可

靠及高效鐵路服務在香港及海外拓展業務。秉持「推
動城市前行」的使命，港鐵透過完善的鐵路網絡建設
社區及帶動經濟發展，為城市的可持續發展作出貢獻。
適逢港鐵公司45周年誌慶，論壇提供平台，展示港鐵
透過不同合作和項目向外交流鐵路專業技能及分享經
驗，致力促進全球鐵路行業的發展。

為進一步肩負促進跨國及跨地區交流的策略性角色，
港鐵學院於2016年成立，以推動全球鐵路卓越發展為
使命，為來自不同地區尤其是共建「一帶一路」國家
的鐵路人才、專家及管理人員提供培訓，至今已有超
過400位人員參與培訓課程。

港鐵公司暨港鐵學院將辦「一帶一路鐵路論壇」
探討鐵路在城市建設的定位及推動未來發展

港鐵暨港鐵學院將於9月13日舉辦題為「公共交通如何有助
於建設和連繫社區」的「一帶一路鐵路論壇」，匯聚一帶一路
國家的鐵路專才交流互動。

活動名稱及論壇主題：

主辦機構：

活動登記：

日期：

時間：

地點：

語言：

參與人士：

議程重點：

「一帶一路鐵路論壇暨晚宴」
「公共交通如何有助於建設和連繫社區」

港鐵公司及港鐵學院

僅限受邀者參與

2024年9月13日（星期五）

14：00-17：00（論壇）

香港 港島香格里拉

英語（配備普通話即時傳譯）

‧中國內地及「一帶一路」沿線地區的高級鐵路營運人員
‧行業領袖及服務供應商

‧香港特別行政區政府運輸及物流局官員發表主題演講
‧鐵路營運商高層代表及學者發表專題報告
‧圓桌討論：未來地鐵 /鐵路的挑戰與機遇
‧展覽：鐵路管理方案
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參賽運動員獲頒表揚狀
行政長官李家超昨日下午在政府總部主禮返港

歡迎儀式，並向參賽的運動員頒發表揚狀。他致
辭時表示，今屆巴黎奧運會香港運動員全面拼搏
精神和專業態度，向全世界展示香港人拼搏進
取、遇強越強的香港精神，帶給全港市民振奮的
好成績，每位運動員都是香港市民心中的英雄。
他說，香港運動員在今屆巴黎奧運會盡顯實力，
成績令人振奮。除了在劍擊和游泳項目中分別取
得兩金、兩銅共四面獎牌外，港隊運動員在乒乓
球項目位列四強，而羽毛球和首次出戰的跆拳道
運動項目躋身八強。同時，港隊健兒在賽艇、柔
道、體操、帆船、滑浪風帆、三項鐵人、田徑、
單車的賽事，亦表現出色，很多刷新了港隊在奧
運的最佳成績或個人最佳成績，很多更在亞洲選
手中排名前列。

續大力推動體育事業發展
李家超表示，巴黎奧運圓滿結束，但特區政府

會繼續不遺餘力培訓本地體育人才，推動香港體
育事業發展，包括完善規劃、發展和優化體育設
施。其中，香港體育學院的新大樓即將落成，啟
德體育園亦預計於明年啟用，將進一步提升體育
事業發展，並可帶動周邊產業。

李家超又指，政府亦會繼續全力支持體育盛
事，包括將於下星期開幕的巴黎殘奧會，而首次
由粵港澳三地共同承辦的第十五屆全國運動會及
全國第十二屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林匹
克運動會，亦將於明年舉辦。

分乘兩輛巴士巡遊
當日上午 10 時許，代表團成員分乘兩輛掛着

「健兒凱旋歸港，我們深以為傲」橫額的巡遊巴
士，途經大圍港鐵站、尖沙咀鐘樓，經海底隧道
駛至皇后大道中，再經過中環天星碼頭，最後抵
達終點添馬公園，全程約90分鐘。運動員及代表
團成員手持區旗沿途向巿民揮手，不少市民在馬
路兩旁向他們揮手歡呼 「香港運動員加油！」。

有街上市民表示，江旻憓已成香港人的偶像，帶
來很大正能量，發揚獅子山不服輸精神，堅持到底，
反敗為勝，一劍封神；希望何詩蓓繼續努力，為港
隊在下屆洛杉磯奧運會奪金。另有市民表示見到心
儀的運動員 「好開心、好激動」，希望他們繼續加
油 「攞多啲獎牌」。有小朋友指何詩蓓付出很大
努力，令人佩服，並對江旻憓說： 「多謝你為香港
創出一個成就。」

運動員與學生分享奧運經驗
巡遊巴士抵達立法會綜合大樓後，立法會主席

梁君彥與超過30名立法會議員在場迎接，運動員
然後到添馬公園後與學生交流，分享參與奧運會
的經驗，之後又與學生們合照。

本身是學校田徑隊代表、新學年即將升讀中五
的葉同學指，有向江旻憓和何瑋桁問到傷患、賽
前準備等問題，很高興聽到運動員的分享，並學
習到在受傷時如何調整心態等。即將升讀中六的
崔同學表示，有問運動員如何減壓及處理傷患，
對方分享了訓練的細節，強調如有夢想就要堅
持，令她有所得着，學習到要努力向夢想奮鬥。

【香港商報訊】記者木子、鍾柏汶、葉家亨報道：今屆巴黎奧運會中國香
港代表團取得2金2銅，創下歷史最好成績。特區政府與港協暨奧委會昨日上
午安排代表團成員乘坐開篷巴士巡遊，沿途獲不少市民夾道歡呼；在出席禮
賓府舉行的歡迎午宴後，代表團成員下午又出席在政府總部舉行的返港歡迎
儀式，獲頒發表揚狀。


